



Paris, février 2025

Chers fidèles et amis de l'église Saint-Gervais,

Après l'année de la prière à laquelle nous avait invité le Pape François en 2024, nous voici dans l'Année Jubilaire, consacrée à l'Espérance, si nécessaire à nos cœurs de croyants. « La foi que j'aime le mieux, dit Dieu, c'est l'Espérance. L'Espérance voit ce qui n'est pas encore et qui sera », écrivait Péguy. Cette Espérance inspirera nos prières tout au long de cette année et tout particulièrement lorsque nous fêterons le 1^{er} novembre prochain, lors de la Fête de la Toussaint, le jubilé de la présence des Fraternités monastiques de Jérusalem à Paris. Car après ces cinquante années, les célébrations liturgiques donnent toujours une âme à ce lieu que nous habitons avec vous.

Comme chaque année à la même époque, le lancement de la campagne diocésaine du Denier est pour nous l'occasion de vous donner quelques nouvelles de l'église Saint-Gervais et des Fraternités monastiques de Jérusalem à Paris.

Nous voulons tout d'abord remercier les 254 donateurs qui nous ont aidés à couvrir les 181 k€ de charges de fonctionnement annuelles en 2024. Que ce soit par prélèvement automatique, par carte bleue, par virement ou par chèque, vos offrandes régulières au Denier nous aident à assumer les dépenses indispensables, pour un montant moyen de 488€/jour au cours de l'année 2024. Un aperçu des comptes 2024 est disponible ci-dessous à la fin de cette lettre. Vous pourrez constater que la baisse des ressources a été compensée par une gestion serrée des dépenses, d'où un résultat de fonctionnement qui demeure positif. Mais cette situation nous interpelle vivement pour l'avenir.

Concernant la vie de l'église Saint-Gervais, il n'est pas inutile de rappeler la nouvelle organisation mise en place en septembre par notre Archevêque, Mgr Ulrich, et son évêque auxiliaire Mgr Tois, en communion avec les prieurs des Fraternités. Elle substitue au Chapelain, Frère Charles, que nous bénissons et remercions chaleureusement pour ses longues années d'action et de dévouement au service de Saint-Gervais, un « quatuor » composée des deux prieurs, de notre diacre et d'un administrateur laïc, bénévole, tous signataires de cette lettre.

En ce qui concerne notre vie matérielle, la rénovation de la salle Fra Angelico, notre unique salle de réunion, s'est achevée à l'automne, avec en point d'orgue la réalisation par Frère Charles-Marie d'une fresque magnifique inspirée de la Trinité de Roublev, que vous pouvez admirer ci-dessous dans notre « appel au Denier ». Nous bénéficions désormais d'une très belle salle, accessible depuis l'église, mise aux normes, avec des toilettes PMR, l'accès internet, une double entrée et chauffée convenablement ; ce qui permet désormais d'y tenir, au plus froid de la saison hivernale, les Laudes et l'Office du Milieu du Jour.

Par ailleurs, et même si ce chantier a été entièrement financé par la Ville de Paris, il faut noter l'achèvement de la rénovation du clocher et du transept nord, entreprise il y a plusieurs années et à laquelle l'équipe de bénévoles de l'église, et plus précisément Xavier Drouin, a été étroitement associée. Nous le remercions vivement pour le temps et l'énergie qu'il y a consacrés. Cette rénovation donne à Saint-Gervais – Saint-Protas, au cœur de Paris, un nouveau lustre.

Ce courrier est aussi l'occasion de vous donner des nouvelles des Fraternités monastiques de Jérusalem. Plusieurs lettres vous ont permis de suivre les étapes du processus de discernement et de réforme qui a été entrepris et qui franchira une étape majeure à l'été 2025 lors des assemblées

générales des deux Instituts. Vous pouvez suivre les évolutions de ces travaux sur notre site internet.

Pour soutenir concrètement cette mission et nos besoins matériels récurrents, nous faisons appel à votre générosité et à l'esprit de responsabilité qui est toujours le vôtre à l'égard de notre communauté chrétienne. En effet, toute mission a un coût et celui-ci – représentatif de notre vie matérielle concrète - est entièrement à la charge de notre église Saint-Gervais.

La générosité qui est la vôtre est aussi une reconnaissance, chère à notre cœur, de l'investissement humain des frères et des sœurs qui oeuvrent à Saint-Gervais et des nombreux bénévoles qui s'y investissent. Car le bénévolat est une autre façon de nous aider et c'est pourquoi vous trouverez ci-dessous également une rubrique qui lui est consacrée.

Alors d'avance, merci pour votre engagement dans la vie de Saint-Gervais, ainsi que pour votre soutien financier. Pussions-nous continuer et développer ensemble cette humble et belle mission confiée par l'Église.

Fr Giovanni Battista

Prieur des frères

Julien Pradayrol,

Diacre

Sr Rufine,

Prieure des sœurs

Joseph d'Auzay

Administrateur

PS : avant de vous laisser ouvrir les autres rubriques de cette lettre spécial Denier, nous tenons à remercier pour leur contribution à sa réalisation Jennifer Sourd et Florence Rémond, respectivement assistante et comptable de l'église, ainsi que Cécile Tran qui, bénévolement, a conçu et mis en page le document d'appel au Denier que vous découvrirez ci-dessous. Nous tenons aussi à remercier Vincent Bachelier, Vice-président du Conseil économique de Saint-Gervais, Jacques Richard, économiste, et Xavier Drouin, intendant, tous les trois bénévoles, qui veillent toute l'année sur la vie économique et matérielle de Saint-Gervais.